
Fachschaftsrat Mathe-Physik

Sitzungsprotokoll vom 30.04.2025
Stellvertreter sind gelistet nach Reihenfolge des Wahlergebnis.

□ : abwesend ⊠ : anwesend ■ : anwesend und stimmberechtigt

Anwesende FSR-Mitglieder

□ Moritz Olbrich
□ Leonie Herrmann
□ Erik Audorf
□ Rico Linke

□ Turan Kiyan
■ Ticia Dreydemy
□ Richard Reimann
■ Linda Rautmann

■ Alex Schiffer
■ Olivia Benstem
□ Pia Suhm
■ Frederic Stephan

Anwesende Stellvertreter

□ Fabian Mattig
□ Kyra Peikert
■ Nick Günther (ab 16:48)
□ Nele Eggers
■ Nik Krzyzaniak (ab 16:43)
□ Nici Scheel

Anwesende Assoziierte

⊠ Erik Albrecht (bis 18:00)
□ Zoë Kaffarnik
□ Moritz Itzerott
□ Alex Faber

⊠ Sophia Dahm
⊠ Kai-Uwe Müller Monllau
□ Josefin Gernoth
□ Sophie Heller

□ Moritz Koch
□ Jasper Kluge
⊠ Constantin Reber

Gäste

Sitzungsleitung: Linda
Protokollierende: Ticia, Nick

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)
Beginn der Sitzung um 16:43 Uhr



Tagesordnung
• TOP 0: Nächste Sitzung (16:42 Uhr)

• TOP 1: Altes Protokoll (16:43 Uhr)

• TOP 2: Alte Aufgaben (16:43 Uhr)

• TOP 3: Post und Mails (16:59 Uhr)

• TOP 4: Organisatorisches (17:07 Uhr)

• TOP 5: Finanzbeschlüsse (17:09 Uhr)

• TOP 6: Hochschulpolitik (17:25 Uhr)

• TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (18:07 Uhr)

• TOP 8: JahrgangssprecherInnen (18:08)

• TOP 9: Sonstiges (18:10 Uhr)

• TOP 10: Feedback zur Sitzung (18:11 Uhr)

• Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung
In letzter Sitzung festgelegt: Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, den 30.05.2025 um 16:30 im
Physikhaus statt. Die übernächste Sitzung wird am Mittwoch, den 07.05.2025 um 16:30 im Physikhaus
statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 16.04.2025
Protokollierende: Linda, Nici
Wird im Konsens angenommen.

TOP 2: Alte Aufgaben
16:43 Nik betritt die Sitzung.

TO Umstrukturieren mit unwichtigem nach vorne und Sachen für die viele Personen
gebraucht sind eher in die Mitte.

• Als Tagesordnungspunkt 3: Post und Mails vorziehen und den Rest eins nach hinten verschieben.
• Meinungsbild (8/0/0) findet es gut.

Antifa Statement

• Gruppe hat sich etwas dispersed, vielleicht nochmal im Chat nachfragen und konkret wieder
anfangen!
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Video-Clip Institut

• Hat sich verjährt.

16:48 Nick betritt die Sitzung

Grills

• Sind noch nicht gecheckt worden. Verschoben auf nächste Woche.
• Alex kümmert sich, dass wir mal auf Ebay schauen

Sticker kauf

• Hat Ticia gemacht :)

Ideen für unsere Ausgaben

• Siehe Finanzen.

Regelmäßige FSR-Vorstellungen

• Mehr Präsenz bei Studis zeigen indem man vlt im WiSe und SoSe (sogar 2x) in Vorlesungen
geht?

• Sophia überlegt noch wie wir es mit dem Astromaster, da gibt es keine eine (1) Vorlesung in die
man gehen kann. Wir werden schauen, dass wir unter Sophias Leitung in den nächsten Paar
Wochen einmal vorbeischauen.

Turan für den Wahlauschuss nachnominieren.

• Verschieben in TOP 4.

TOP 3: Post und Mails

Post

No Post bei Physik. Keine Aussage zu Mathe. Der Briefkasten ist wohl kaputt? Erik und Freddy küm-
mern sich darum.

Mails

17.04. - [FSR MaPhy] [VeFa] [Extern] Einladung zur 248. VeFa (Do, 24.04.2025, 18:15 Uhr,
3.06.H04)

• Siehe Betreff.
• Wir gehen hin.
• Freddy ist auch dabei.
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22.04. - Sind wir auf der Liste?

• KoMa ist ziemlich auf Funkstille, Erik hat mal nachgefragt. Keine Antwort :( Kommt bestimmt
noch!

23.04. - Öffentliche Vorträge: W3-Professur für Diabetologie und Ernährung, gem. mit DIfE

• Donnerstag, 8. Mai 2025 um 09:00 im Konferenzzentrum des DIfE, Arthur-Scheunert-Allee 114-
116 in 14558 Nuthethal

• Discord? Discord.

23.04. - [Mathe-prof] MINTRO-Studiengang Mathe

• Entwurf Studienordnung für Mintro (Orientierungsstudiengang für welchen Ticia und Linda in der
StuKo sitzen)

• Sieht wild aus, finden wir cool? Linda und Ticia finden die aktuelle Planung
• Max Leins Bedenken sind nicht akut, da Studium-Plus.

TOP 4: Organisatorisches

Benennung Turan zum Wahlausschuss

• S. TOP 5, FSR ist beschlussfähig.
• Abstimmung (6/0/0). Turan ist für den Wahlausschluss bestätitgt.

Timer

• Wir haben 100 Timer bestellt.

TOP 5: Finanzbeschlüsse
Es sind 4 ordentliche Mitglieder anwesend. Es ersetzen fehlende Mitglieder in Reihenfolge: Nick Gün-
ther und Nik Krzyzaniak. Damit sind wir beschlussfähig.

Neuer Haushaltsplan

• Haushaltsplan bis 30. fällig, Ticia hat den toll vorbereitet.
• Mehr Geld als erwartete für FSR, bis September ≈ 2300C.
• Mehr Geld für Ausstattung :)
• Beschlussfähiger FSR nimmt mit (6/0/0) den Haushaltsplan an.
• Es kommen auch keine Sanktionen mehr an!

Wir müssen Geld ausgeben! Wofür?

• Alex wünscht sich eine Leiter für Diverses
• Grills!!!!!
• Mehrwegbecher da aktuelle Nummer nicht mehr reicht (s. Winterfeier). Bitte recycled? Kriegen

wir hin.
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• Es wird sich im Mathe-Cafe nach maroden Sachen umgeschaut.
• Im Physikhaus auch.
• Sophia wünscht sich neues Besteck und SCHÜSSELN! Kontrovers, weil Abwaschen. Aber Be-

steck gut für Ausleihe. Kleinanzeigen?
• Erstibeutel und Erstihefte asap.
• Linda wüscht sich neue Handtücher.
• Polsterwäscher ausleihen? Bitte :( Ticia fragt nach ob wir für Ausleihen auch Geld ausgeben

dürfen.
• Handfeger und Schippe
• Wetterfeste Lichterketten.

TOP 6: Hochschulpolitik

Notizen zur Institutsratssitzung am 23.04.2025

• es gibt eine neue Website fürs Institut. Besonderer Dank ging an Alex!!! D:>
• Personalia

– Nachfolge Prof. Neher 2027 Frühjahr, demnächst Strategiegespräch
– Fr. Nissanke mit DESY gemeinsam berufen, Hr. Desert vom AIP (läuft noch)
– Haufen neue People. Ziemlich cool! (Klimaleute, Astroleute, sowie ein anderes)

• Haushaltslage: frühestens Ende Mai/Anfang Juni gelöst. Bis 1000C auf Institutsebene geprüft.
Keine Kürzungen im Wissenschafts-/Hochschulbereich für 2025/26

• Studiumszeugs:

– Raumplanung für Hörsäle aus Fakultätsebene weiterhin kompliziert
– Soll Gerüst von zentralen Veranstaltungen errichtet werden, was sehr langzeitig bleibt, so-

dass die Planbarkeit stabiler wird. Zum WiSe?
– Again: Haus 5 ist ab nächstem Semester nicht mehr benutzbar. Physikhaus wird dadurch

wahrscheinlich mehr von extern genutzt.
– LA-Studium wird noch weiter für StuKo diskutiert

• Letzter Termin für Sicherheit & Arbeitsschutz am 28.04. um 14H, 0.108

17:32 Olivia betritt die Sitzung

• Emails: Es gibt keinen zentralen Emailverteiler mehr. :( Assistenzen der Arbeitsgruppen müs-
sen jetzt die Infos verteilen. Herr Feldmeier schreibt den Assistenzen wichtige Infos, oder wir
kontaktieren die Assistenzen direkt.

• Terminchen

– Kolloqium Dr. Micol Alemani am 4. Juni um 16:14h, Becoming a Physicist in a laboratory
course. Laden wir auf jeden Fall zu ein!

– Institutsfest 2. Juli, Prof. Beta streckt Geld vor für den Einkauf, was sich dann hoffentlich
selber wieder reinholt.

– Treffen zum Thema Inklusion am 5.5. Dafür kommt noch Werbung

17:35 Alex verlässt die Sitzung

• FSR Zeugs

5



– Innenhofgestaltung Mehr Sitzmöglichkeiten, sowie Schatten. Arbeitsmöglichkeiten (Tafeln,
Tischlein, etc.). Es muss aber jemanden geben, der sich drum kümmert. FSR muss konkret
planen was erreichbar ist. (Z.B. Schatten, Blumen, Sitzfläche) Muss dann bei den richtigen
Leuten angefragt werden. Monetäre Unterstützung von Seite des Instituts muss dann spezi-
fisch geschaut werden, was das Institut bezahlen darf / kann. Vlt. auch über Instituts interne
Spenden?

– Feueralarms-Thema hihihi. Nicht laut genug, nicht sichtbar. Feuerschutzbeauftragte sollten
Test durchführen und messen, ob der Alarm hörbar ist. Neue Info: Anscheinend morgen
früh? Institut würde Druck für sichtbaren Feueralarm unterstützen. Am 5.5. ist Veranstal-
tung vom Inklusionsteam aufm Campus, da können wir hingehen und auch wegen den
sichtbaren Feueralarmen werben. Aber wenn vom Institut aus Druck gemacht wird, kann
es Probleme wegen Nicht-Aktualität-entsprechenden Feuerschutzanlagen geben, cue Insti-
tutssperrung D:

– Instituts-Homophobie, etc. Möglichkeit Ereignisse ans Institut ran zutragen, anonymisierte
Umfrage etc., mit Beta zusammen setzen!!

Vefafonds

• Der Vefafond ist fast alle. Es ging sehr viel Geld an wenige FSRs.
• Nick möchte gerne, dass die Gelder pro FSR gekappt werden, damit mehr FSRs Zugang zu den

Geldern bekommen.
• Pauschales Limit ist kritisch, da manche Projekte immer teurer sein werden.
• Gelderverteilung auch spezifischer Teil der Eigenständigkeit der Vefa.
• Antrag machen wir erstmal nicht, können aber noch drüber reden.

Vefa und die Stupawahl

• Idee: Die Stupawahl sollte von allen FSRs angepriesen werden, um die Wahlbeteiligung zu er-
höhen.

• Es ist wichtig, dass diese Werbung auch neutral ist.
• Nick kann das ansprechen. Macht einen Beschluss zum nächsten mal.

Vefa-Mandate

• Es ist nicht bekannt, wer von den FSRs entsannt wird. Nick möchte einen Beschluss einbringen,
dass FSR-Entsandte namentlich abgefragt werden.

• Bringt das etwas außer Bürokratie?
• Was ist mit kleineren, unorganisierteren FSRs?
• Vorschlag: Ein weiterer Beschluss ändert Anwesenheit nicht unbedingt, eine allgemeine Nach-

frage/Ansprache ist vielleicht besser.

18:00 Erik verlässt die Sitzung

MaPhy-Stuko

• Freddy fragt, ob noch Platz in der MaPhy-Stuko ist, jemand möchte da noch rein
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• Linda meldet das dem Fakultätsrat

Türen offen/zu ja/nein/vielleicht

• Die neuen Astros würden auch gerne nach 16 Uhr ins Haus kommen
• Wir sollten Nachfragen, wie es um die Schließzeiten steht
• Sophia fragt bei Beta nach

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit
• Es war keiner draußen

TOP 8: JahrgangssprecherInnen

Wo sind unsere Erstis eigentlich?

• Wir haben die Erstis lange lange nicht mehr gesehen und man hört auch nichts von ihnen.
• Linda und Ticia suchen nach den Erstis.

TOP 9: Sonstiges
• Sophia darf gemein zu (neuen) Studierenden sein

TOP 10: Feedback zur Sitzung
• Der Papst ist tot.
• Lange, lange Sitzung
• BCE macht das aber anders, Constantin wünscht sich einen Sitzkreis.
• Sophia findet uns alle toll

Verschobene TOPs
• Antifa-Statement
• Grills
• Das Türenproblem
• Wo sind unsere Erstis?
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